## Sequía, otra amenaza para la preservación de las abejas

## ANGÉLICA ENCISO L.

La apicultura está en gran riesgo por la sequía, la deforestación y los incendios, y hasta el día de hoy ninguna autoridad ha hecho nada; "no encontramos respuesta", advirtió Leydy Pech, de la Alianza Maya por las Abejas, al recordar la mortandad de estos polinizadores, que ocurre desde 2023 en la península de Yucatán.

Sostuvo que una de las principales causas de deforestación que enfrenta la región es la agroindustria, y en los últimos cuatro años la eliminación de áreas verdes fue cuatro veces más que la nacional; "hay pérdida del hábitat natural de las abejas y enfrentamos su muerte masiva".

Los apicultores exigen la prohibición del uso de plaguicidas que las eliminan, parar la deforestación y detener el crecimiento de proyectos, y a los tres niveles de gobierno se les demandan políticas encaminadas a la protección de abejas silvestres y aviarios, "toda abeja tiene una función importante", señaló Leydy Pech en el contexto del Día Mundial de las Abejas, que se celebra el 20 de mayo. El calentamiento global y la sequía están afectando los patrones de floración de árboles y plantas nectaríferas y poliníferas de las que se nutren las abejas en las selvas de la península. Los tiempos de cosecha se han reducido, disminuyendo la producción de miel, y hasta hubo regiones donde no fue posible cosecharla durante la temporada que actualmente está terminando, lo cual se ve agravado con el bajo precio del producto, expusieron apicultores.

Esa actividad es una fuente de ingreso para las familias campesinas, y cuando "entra un nuevo gobierno, hablan y prometen desarrollo para el país, pero cada región tiene prioridades distintas; es urgente que se prohíba el cambio de uso de suelo, los incendios están acabando lo poco que queda, preocupa decir que en lo que se quemó habrá un agrocultivo que mata las abejas", destacó Pech.

Por su parte, el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de Agricultura, Víctor Suárez, en una conferencia sobre el tema en la dependencia, reconoció que abejas y meliponas enfrentan amenazas, como la destrucción de su hábitat y la adulteración de la miel.